
第第5656年度   年度   D.2610  0  R  O  R  O  T  A  R   A  R  Y    C  L  U  C  L  U  B    O  O  F    K  O  M  A  T  S  K  O  M  A  T  S  U

2011 年6月30日発行第11号

小松ロータリークラブ会報小松ロータリークラブ会報小松ロータリークラブ会報
■会長：堀　　伸市　  ■幹事：中西　忠彦　  ■副会長：宮城　敏子　  ■会長エレクト：野尻　順滋

国際ロータリー第2610地区

事務局
〒923-0957  石川県小松市本折町33  小松グランドホテル2F
TEL.0761-24-1340・FAX.0761-24-4700
 E-mail：komaturc@plum.ocn.ne.jp　 URL：http: //www.rotary2610.jp/komatsu/

クラブ会報委員会〈委員長〉澤矢 豊伸〈委員〉湯浅 幹也・小林 朋子・山田 真広

お旅まつり／京町 曳山子供歌舞伎

BUILDING COMMUNITIES　BRIDGING CONTINENTS

2010〜2011年度  国際ロータリーテーマ



★ メークアップ届
・4／23　 2011年度新規米山奨学生オリエンテーション 　蓮井正樹

★ 5月12日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル

　 ・会員数 64名　・出席数 46名　 ・欠席数 18名　・出席率 71.88％例 会 報 告

2725回　2011年5月12日　例 会 於：小松グランドホテル

■会長挨拶・報告　堀　伸市

　本日１０時よりコマツの研修センターの竣工式が行われました。
　また、明日よりお旅まつりが始まります。曳山子供歌舞伎の曳山は約２２０年
前、江戸時代の寛政年間に当時に名工によって築造されたもので、町内ごとに屋
根、天井、柱など独自の造りが施されています。
　東日本大震災以降、電波時計にも影響が出ています。現在、国内で電波時計に
電波を送信している送信所が佐賀市と福島県の田村市の２ヶ所にあります。田村
市の送信所は福島第一原発から１７キロ先にあり、故障が発生し再稼動のめどがたっていないそうです。
したがって、関東地方以北では電波時計が一時的に時刻合わせの機能が使用できない状況にあるそうで
す。

卓話卓話卓話  「農業の６次産業化と最近の事例」

 「６次産業化法案が、今週中に閣議で決定される予定だという。
農山漁村を１次産業の食糧生産の基地にするだけでなく、農林
水産物を加工する２次産業と、流通・販売する３次産業を、あわ
せて振興しようという法案である。政府はこの政策を、食糧自
給率向上や食の安全と並ぶ農政の重要課題に取り上げている。」
というのが、５月１２日の農業新聞の記事である。ぶどうの木
は「６次産業化」の例として県外から視察者があるなど６次産
業化の事例として注目を集めている。
　我が県農業者として特に紹介したいのが、金沢市の井村さん

（金沢大地）、日本における有機農業の先端を走り現状１８０ヘ
クタールの農地を耕し、小麦の生産量は国内シェアー５０％を
占めており、彼の大豆は欧州の三ツ星レストランへも輸出され
ている。彼の特徴は完全有機栽培で万一病気などが発生しても
１割程度は収穫できることに目に付け、その１割で経営が成り
立つように安価な農機具の購入、有機肥料の生産を行い、一方
では栽培面積を増やしている。
　もう一人は能登島の高農園さん、彼は能登島で農地を借りて
有機野菜の栽培を行っているが、今までの農家が栽培品目を自
らが決めていたのに対して、お客様から要請のあった野菜を品
種まで決めて注文していただき栽培している。栽培が不振であ
った時にはお客様にお詫びをすること、余ったときには彼のフ
ァンの皆さんにこちらの判断で送り届けることを行い、経営を
成り立たせている。この様な新しい感性を持った人達の出現が、
石川の農業を光り輝かせている。
　これからの日本の農業を考えると３つのスタイルが見えてく
る。１つは６次産業化の中で利益を上げ納税できる自立した農
業経営者。２つ目には食料自給率の向上を目指し薄利ではある
が大規模な農業を行い、収入の一部に補助金が投入されなけれ
ば存続が難しい農業経営者。３つ目は農業が好きな人が行う損
得ではなく人生を豊かなものとするために行う農業者。この３
種類の農家が存在するようになるだろう。
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2726回　2011年5月19日　例 会 於：小松グランドホテル

■会長挨拶・報告　堀　伸市

　５月に入り木々が新緑となり、爽やかな緑の季節となりました。５月１５日（日）金沢で次年度に向
けての地区協議会が開催されました。３年前からGW中にラ・フォル・ジュルネ金沢の音楽祭で生のク
ラシック演奏を聴くことを楽しみにしています。ラ・フォル・ジュルネは仏語で「熱狂の日」という意
味があります。フランスのナントで誕生し、日本に上陸したのは２００５年で、東京にて開催されまし
た。次に国内で２番目の開催地に選ばれたのが金沢で、理由はオーケストラ・アンサンブル金沢が活動
していること。特に金沢の町の構図がナントに似ていることなどがあげられます。ラ・フォル・ジュル
ネ金沢が始まったのは２００８年で、期間はGW中の７日間です。いくつかの会場で１００以上のコン
サートが開催され、来場者も国外、県外からも含め年々増え、今年は１２万人を突破しました。今年も
県立音楽堂でオーケストラ・アンサンブル金沢によるシューベルトの名曲を聴き、いやしの時間を味わ
うことが出来ました。

卓話卓話卓話  「エコな住まい」

堀　伸市
　本様、本日はお忙しい所貴重な卓話を頂き有
難うございました。また、美味しいものを食べ
に行きたいと思っています。白様はじめ５月生
まれの皆さん、おめでとうございます。

宮城　敏子
　今日の例会に本社長様、良いお話有難うござ
いました。ルビーロマンを沢山作っていただい
て庶民に廻ってくる様にお願いしたいです。

塚本　幹雄
　本さん、本日は大変お忙しい中、貴重な卓話
をしていただきまして有難うございます。今後、
益々のご活躍をお祈り致します。

中西　忠彦
　ぶどうの木の本様、今日はお忙しい中卓話有
難うございます。いつも美味しい料理を提供さ
れていますね。私もぶどうの木の大ファンです。
５月度誕生祝いをしていただきました。クラブ
から１４回も誕生祝いの品を頂きました。

吉田　弘
　誕生祝い有難うございます。おいしそうなか
きもち届いたようです。今夜は、ぶどうの木で
フレンチにしようかな！

蓮井　正樹
　本様、卓話有難うございました。医王病院勤
務時代、喘息の子供たちとよくぶどうの木でぶ
どう狩りをしたのを懐かしく思いました。

岡田　靖弘
　本社長様、ご盛況でご活躍嬉しく思ってい
ます。社長の作ったクッキーを小松空港で販
売しており、６次産業の一翼を担っています。
今後とも一層のご活躍を祈っております。興
味つきぬ卓話有難うございました。

杉本　雅規
　５月４日東京ディズニーランドで娘の結婚
式をミッキーとミニーと一緒に挙げてきまし
た。

ニコニニコニコBOX

　近年、地球温暖化対策、ＣＯ２ 削減にむけた取り組みが各国、各業
界に課せられております。住宅におきましては、省エネルギー化と
長寿命化の促進が急務となっております。
　現在の日本の住宅の寿命の短さに嘆かざるを得ません。住宅ロー
ンを返さない前に建替えを強いられるとはまことに残念なことであ
ります。日本古来の家は長寿命ではありましたが、ただ、外部温熱
環境の影響を受けやすく、特に冬が寒かったのは事実です。時に、
昭和４８年頃にオイルショックをむかえ、日本中、省エネルギー化
が促進されることになりました。断熱化のために、壁の中に断熱材
を充填する施工が広まり、部屋はビニールクロスが多用され、窓サ
ッシの普及とともに、湿気が家中にこもる造りとなりました。ここ
で大事なポイントですが、換気対策がなされなかった点です。結果、
結露の起きやすい家がつくられることになったのです。木の腐れ、
シロアリの寄生、カビ、ダニの繁殖等、劣化が早まり短命な家造り
になりました。その対策として、防腐剤、防蟻剤の化学薬品、農薬
が多用されることになり、これがまた、揮発性有機化合物を生じさ
せ室内空気汚染をもたらし、シックハウス症候群など様々な健康被
害をもたらすことになりました。平成１５年にようやく換気システ
ムの義務化と有害物質発散を抑えた材料使用の指導がなされました。
それでもまだ、寒さ暑さ（ヒートショック）や結露の問題が解決さ
れていない家が少なくはありません。これらの根本原因をきちっと
解決することが大事です。



★ メークアップ届
・5／15　 地区協議会 　古西、数左、南、中田、中橋、野尻、嶋田、生水、杉本、寺田、山本、湯浅外志男

★ 5月19日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル

　 ・会員数 64名　・出席数 45名　 ・欠席数 19名　・出席率 70.31％例 会 報 告

堀　伸市
　中山営業統括部長様、本日は「エコな住まい」
と題して、これからの住宅建築についての卓話
を頂き有難うございました。これからの住宅は、
安心と快適、省エネ、耐震が要求されます。

宮城　敏子
　中山営業部長さん、今日は良いお話有難うご
ざいました。断熱の大切さを解りました。帰ら
れたら米田社長様に小松ロータリークラブへ入
っていただく様にお願いして下さい。これも何
かの縁だと思います。

中西　忠彦
　中山様、本日は貴重な卓話有難うございます。
数左さん、杉本さん、お嬢さんご結婚おめでと
うございます。目に入れても痛くない程可愛が
れた娘さんを手放す父親の気持ちはきっと誰に
も語らずに送り出されたのではありませんか。

中橋　勝美
　中山様、本日はお忙しい所、住まいに関する
貴重なお話を頂き有難うございました。これか
ら益々のご発展をお祈り申し上げます。

中澤　宏介
　中山さん、お話大変勉強になりました。杉本
さん、数左さんおめでとうございます。誕生祝
い有難うございました。丸山さん美味しいかき
もちを有難うございました。

小林　朋子
　このたび母の死去に際しましては、家族葬
にてお声をかけずにいましたがご鄭重なるご
厚志を賜りまして心より御礼申し上げます。
有難うございました。これから私はまじめで
ハイカラな父・・・。自然、人と幅広い写真
の世界を教えてくれた夫・・・。前向きで常
に何かにもえる母・・を想い人生を全うした
いと存じます。今後ともロータリーの皆様の
ご厚情を賜り生きていく所存でございます。
何卒宜しくお願い申し上げます。早速御礼申
し上げるところでございますが、略儀ながら
書中をもって謹んでご挨拶申し上げます。

ニコニニコニコBOX

2727回　2011年5月26日　例 会 於：小松グランドホテル

■会長挨拶・報告　堀　伸市

　市内を流れる梯川、前川そして木場潟の水辺の芦原ではおおよしきり（野
鳥）が産卵期に入り、非常に甲高く「ケケス・ケケス」とさえずる季節とな
りました。
　５月２１日（土）気温２９℃の中、木場潟の西園地で午前９時から午後４
時まで水生植物（オニビシ・アサギ）移植のため竹柵設置作業を行いました。
また、同日夜には那谷R情報委員長宅で入会３年以内の会員を対象とした第
３回家庭集会が開催されました。
　５月２３日（月）午後から小松商業高校で恒例の職業講話が３年生の４つ
のクラスで行われました。講師は出口職業奉仕委員長、八十山会員、松多会員、中橋会員で今回は全体
講話はありませんでした。その後、ロータリーの会員８名とインターアクトクラブ１３名による合同例
会も行いました。

　平成２２年、あさひホームは、人にやさしく地球にやさしいエコ
な住まいとしまして、石川県より石川ブランド優秀新製品の認定を
受けた「トリプルエコ」住宅を発表いたしました。外断熱通気工法
による結露を起こし難い長寿命のすまい、農薬を一切使わない健康
に配慮した無農薬の住まい、そして基礎断熱と床下に全熱交換型換
気システムを搭載することにより、地熱という自然エネルギーを上
手く利用した省エネルギーの住まいであります。
　住まいに取り組む業者の姿勢がこれからも問われる大事なところ
であります。「住まいの良し悪しは見えないところで決まる！」見
えないところを大切にする考え方が広く世の中に普及することを望
みます。



　　　　　　　　　　　　　　　今朝、白い蛇と慈悲の蛇と奉仕の蛇の夢を見ました。小松ロータリーの
　　　　　　　　　　　　　　卓話という最もドキドキと緊張の日故か、不思議な夢でした。前日、陶房
　　　　　　　　　　　　　　の裏の川べりで草をコツコツと鎌で刈っていた時、マムシの気配を感じた
　　　　　　　　　　　　　　からかも知れません。
　　　　　　　　　　　　　　　さて、私よりもはるかに九谷を、また初代、二代、三代を私が生まれる
　　　　　　　　　　　　　　以前からご存知のお歴々先生方を前に「何をか言わんや」です。まずは、
　　　　　　　　　　　　　　大文字町の生家の画像からスタートしました。全国どこでも、また１月の
　　　　　　　　　　　　　　NYでも、この大文字町がスタートです。今年は、お旅祭りの当番長。私
　　　　　　　　　　　　　　は、子供歌舞伎の演題「どんどろ」の文字を書かせて頂きました。４０年
　　　　　　　　　　　　　　前、仮名手本忠臣蔵七段目一カ茶屋の段で、おかる役で出演した時のこと
　　　　　　　　　　　　　　を、昨日のことのように思い出されます。当時、とても面倒見の良かった
　　　　　　　　　　　　　　若連中の一人が、このロータリークラブ松葉屋の社長さんで、昨年、７月
　　　　　　　　　　　　　　１５日に入会した私の推薦人でもあります。その次男さんが今年祭りの五
　　　　　　　　　　　　　　人衆の副当番長でした。
　初代、二代、三代の人と作品、エジプト以来の海外展、大英で父の代表作「れい明」を前に「これは父
の作で私は日本から来た」と白人の男の子とお父さんに話したこと、NYで１月の追悼展、３月には四代
の彩釉香炉がインディアナポリス美術館でお買い上げになった話、何十年をざっと駆け抜けました。伝統
とは、「形骸を継ぐことでなく、精神を受け継ぐことである」ロダンの言葉です。「伝統とは」「ものをつく
ることとは」常に問いかけています。今、つくるもの、明日残るもの、人や過去の名品、その上自分の昔
の作品のマネも許されません。私は、（誰しもがそうかもしれませんが）不安、孤独、焦燥、葛藤の中で
日々生きています。父亡き後、ロータリーに入れてもらって、どんなに嬉しかったかわかりません。木場
潟の作業も、憧れの琵琶湖のボートみたく思えたし、家庭集会もためになりました。父を亡くして、初め
て他人のありがたみをしみじみ感じた気がします。これまで、遊ばせて貰った分、地域のため、人のため、
お役に立ちたいと願っています。
　三代の作品には、自然を愛する心、人を愛する心、平和を願う気持ちが込められています。髪や目、肌
の色や言葉が違っても通じる。工芸をもって、平和を願う心を四代として受け継ぎたいと思っています。

★ メークアップ届
・5／21　 木場潟竹柵設置作業   堀、本村、数左、丸山、古西、中澤、野尻、德田、上出、中西、新谷、杉木
・5／21　 第３回家庭集会 　那谷、野尻、中田、寺田、山田、德田
・5／23　 職業講話（小松商業高校） 出口、八十山、松多、中橋
・5／23　 小松商業高校IA例会 　堀、北村、福島、川腰、出口、八十山、松多、中橋、寺田
・5／23　 小松シテイRC   蓮井正樹

★ 5月26日（木）〈例会〉  於：小松グランドホテル
　 ・会員数 64名　・出席数 49名　 ・欠席数 15名　・出席率 76.56％例 会 報 告

能美RC　高田卓次様
　徳田先生の卓話楽しみに能美RCから参りま
した。

能美RC　西田稔洋様

能美RC　浅倉秀身様

堀　伸市
　德田さん、本日は素晴らしい卓話有難うござ
いました。木場潟での竹柵設置作業で奉の汗を
流された皆さん、大変お疲れ様でした。能美RC
の浅倉様、西田様、高田様ようこそ。

野尻　順滋
　先日の木場潟での竹柵設置では、本村社会奉
仕委員長はじめ参加された会員の皆様ご苦労様
でした。その夜の家庭集会は、那谷情報委員長
のお宅で開かれましたが、大変有意義で楽しい
会でした。德田会員、楽しいお話有難うござい
ました。

蓮井　正樹
　誕生祝い有難うございます。丸山会員のかき
もちでした。昨日は「金剛棒」を食べました。
加賀RCの泉様、２日前の小松東RCでもお会い
しましたが、お詫びの説明お疲れ様でした。

松山　仙治
　那谷君の配慮で、妻の油絵個展を「町屋ギャ
ラリー松の屋」で開かせて頂いております。ま
た、山田君に北國新聞社の後援並びに新聞報道
に配慮いただき感謝しております。

中田　一於
　八十吉さん、本日は卓話お世話様でした。先
代の懐かしい姿がたくさん出てきて、久しぶり
に様々の事が想い出されました。今後益々のご
活躍をお祈りします。

新谷　紀栄
　德田順子さん、「三代から四代八十吉へ」の卓
話ご苦労様でした。三代八十吉さんには色々と
お世話になりました。四代八十吉として新しい
世界へ挑戦される姿に応援歌を贈ります。

出口　勲
　能美RCの皆さん、ようこそ。５月２３日小
松商業高校での職業講話を無事行うことが出来
ました。講師を引き受けて下さった八十山さん、
松多さん、中橋さん、有難うございました。６
月８日小松工業高校にて職業講話を行います。
全体講話を引き受けて下さった寺田さん、クラ
ス毎の講話を引き受けて下さった西さん、南さ
ん、数左さん、谷内さん、川腰さん、有難うご
ざいます。当日は宜しくお願いします。

宮城　敏子
　德田八十吉様、今日は有難うございました。
懐かしい作品をみて感動しました。四代八十
吉様も益々のご活躍をお祈りしています。

吉田　弘
　能美RC浅倉様、高田様、西田様ようこそ
小松ロータリーへ。德田さん、卓話も良かっ
たしこれからも小松ロータリークラブでの輝
き続けて下さい。

八十山和代
　德田さん、内容のこいお話と素晴らしい作
品の数々を拝見させて頂き有難うございます。
四代目八十吉の活躍を楽しみにしています。
私の家には緑のアオダイショウとシマヘビし
かいませんが、いつか白いヘビがみたいです。
　５月２３日の小松商業高校での職業奉仕委
員会、職業講話で３年２組を担当させていた
だきました。高校生の純粋な瞳が大好きです。
杉本さん、娘さんのご結婚おめでとうござい
ます。ミッキーマウスのミディちゃんにふく
してとてもかわいかったです。
　４月２３日～２９日まで東京都足立区役所
にて東日本大震災のチャリティー絵画展を開
催しました。１５点の作品全て入札され、総
額２９４万円を義援金として寄附させていた
だきました。

ニコニニコニコBOX

卓話卓話卓話  「三代から四代八十吉へ　〜伝統の中の独自性〜」

德田八十吉  会員



55 月誕生祝月誕生祝 1日

4日
中西　忠彦 会員

中澤　宏介 会員
10日

12日
生水　敏雄 会員

吉田　　弘 会員

那谷　忠雄
　第３回家庭集会が皆様のご協力で有意義に過
ごすことができ心より感謝致します。有難うご
ざいました。德田会員、卓話ご苦労様でした。
決算総会が３会場で開催され、金沢ではしごし
ていて聴けずに大変残念です。松の屋で松山夫
人芳子様の個展を企画致しました。素晴らしい
油絵が十数点ございます。是非お運び下さい。

中西　忠彦
　能美RCの３名の皆さん、ようこそ小松RCへ。
德田さん、卓話有難うございます。いつもアグ
レッシブなところは父親ゆずりですね。

本村　公志
　木場潟での竹柵作業、無事終了、応援してい
ただいた会員の方々にお礼申し上げます。大変
疲れたことと思います。德田八十吉様、本日学
校検診のため卓話聞けなくて残念です。

寺田　英夫
　德田さん、卓話有難うございました。最近し
まってあった三代目の作品を眺めるようにして
います。しまっておくのがもったいない気がし
ました。那谷さん、家庭集会にはロータリーに
ついてのお話大変勉強になりました。有難うご
ざいました。

富本　憲吉
　色即是空　空即是空
とく・・・・德を積み
だ・・・・・大事に育てし
や・・・・・焼物に
そ・・・・・祖々父伝わる
きち・・・・吉兆の色

★ 地区協議会開催 於：地場産業展示館

★ 第３回家庭集会開催
日時：5月21日（土）  於：那谷会員宅にて

★ 木場潟竹柵設置作業風景
日時：5月21日（土） 日時：5月23日（月）

▲松多伸悟会員

於：石川県立小松商業高校★ 職業講話

▲中橋勝美会員

▲出口　勲会員

▲八十山和代会員

ニコニコBOXの年間達成目標
2,000,000 円!

ニコニコBOX5月末の累計金額
1,770,800 円!

★5月誕生祝い


